

dipercaya tidak akan dapat bertahan lama dan akan ditinggal oleh para donaturnya. Menurut Costabile tahun 1998 mendefinisikan kepercayaan (*trust*) sebagai persepsi terhadap kehandalan dari sudut pandang pelanggan didasarkan pada pengalaman, atau mengarah pada tahapan transaksi atau interaksi yang dicirikan oleh terpenuhinya harapan kinerja produk dan tercapainya kepuasan.¹² Perusahaan harus terus memahami tingkah laku secara umum dari konsumennya agar dapat mengetahui dan mengenali keinginannya sehingga perusahaan menemukan strategi yang tepat dalam upaya mencapai kepercayaan konsumen serta dapat meningkatkan retensi pelanggan.

Menurut A. Khaligh et.al (2011) terdapat 3 faktor yang di gunakan untuk mengukur kepercayaan pelanggan (*customer trust*):¹³

- a. Reputasi yang Terpercaya (*Trusty Reputation*), reputasi yang dimiliki oleh perusahaan menjadi salah satu modal utama memperoleh kepercayaan pelanggan.
- b. Kebijakan dan Praktik yang Terpercaya (*Trusty Policies and Practices*), kredibilitas dari kebijakan dan praktik sebuah perusahaan merupakan salah satu aspek untuk memperoleh kepercayaan .
- c. *Keamanan Layanan (Services Security)*, keamanan yang diberikan oleh perusahaan penyedia layanan jasa terhadap konsumennya sehingga dapat menimbulkan kepercayaan

¹²Djati, S.Pantja dan Erna Ferrinadewi, “Pentingnya Karyawan dalam Pembentukan Kepercayaan Konsumen terhadap Perusahaan Jasa (Suatu Kajian dan Proposisi)”, *Jurnal Kewirausahaan dan Manajemen*, Vol.6 No.2 (2004), 122.

¹³S.Lilis, “Pengaruh Kepuasan Pelanggan, Kepercayaan Pelanggan, Dan Hambatan Beralih Terhadap Retensi Pelanggan (Survey Pada Swalayan Pamela Satu Yogyakarta)” (Skripsi - Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jawa Timur, Surabaya), 2013, 40.

mengembangkan materi yang ada dalam penelitian yang dibuat oleh penulis. Beberapa penelitian sebelumnya yang memiliki hubungan dengan penelitian ini adalah:

Pertama, Penelitian Novianti (2011) yang berjudul “Pengaruh Kepuasan Pelanggan dan Hambatan Berpindah Terhadap Retensi Pelanggan Kartu Prabayar SimPATI di Wilayah Semarang” Tujuan dari penelitian adalah untuk mengetahui pengaruh kepuasan dan hambatan beralih terhadap *customer retention*. Penelitian ini menggunakan pendekatan *explanatory research* terhadap 100 responden. Pengambilan sampel dilakukan dengan teknik *accidental sampling*. Teknik analisis data yang digunakan yaitu regresi sederhana dan regresi berganda.

Hasil uji determinasi menunjukkan bahwa 40,7% variabel retensi pelanggan dapat dijelaskan oleh variabel kepuasan pelanggan, 47,7 % variabel retensi pelanggan dapat dijelaskan oleh variabel hambatan berpindah. 58,9% variabel retensi pelanggan dapat dijelaskan oleh variabel kepuasan pelanggan dan variabel hambatan berpindah. Hasil uji hipotesis (uji t) yaitu kepuasan pelanggan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap retensi pelanggan. Hambatan berpindah memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap retensi pelanggan. Hasil uji hipotesis (uji F) yaitu kepuasan pelanggan dan hambatan berpindah secara bersama-sama memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap retensi pelanggan. Sehingga disimpulkan kedua variabel tersebut baik secara individu maupun bersama-sama memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap retensi pelanggan kartu prabayar simPATI di Wilayah Semarang.

Persamaan penelitian yang dilakukan oleh Novianti dengan penelitian disini adalah terdapat sebagian variabel yang sama yaitu pengaruhkepuasan terhadap *customer retention*, sama-sama menggunakan metode kuantitatif dengan teknik analisis linier berganda. Yang membedakan penelitian tersebut dengan penelitian disini adalah terdapat pula sebagian variabel-variabel yang berbeda, pada penelitian ini menggunakan kepercayaan dan komitmen sebagai variabel bebas sedangkan pada penelitian Novianti menggunakan variabel hambatan beralih. Dilihat dari objek penelitian juga berbeda, pada penelitian tersebut menggunakan objek pelanggan kartu prabayar simPATI di Wilayah Semarang sedangkan pada penelitian disini menggunakan objek Yayasan Dana Sosial Al-Falah (YDSF) Cabang Sidoarjo.

Kedua, Studi selanjutnya dilakukan oleh Paramita Indra Pajar Suryani (2011) yang berjudul “Analisis Anteseden *Relationship Commitment* Dan Pengaruhnya Terhadap *Customer Retention* (studi pada karaoke keluarga inul vizta di surakarta)”

Penelitian ini bertujuan untuk menguji anteseden relationship commitment yang meliputi kualitas teknis, kualitas fungsional, efektifitas komunikasi, kepercayaan dan kepuasan konsumen berpengaruh terhadap customer retention dengan relationship commitment sebagai mediasi. Penelitian ini merupakan penelitian pengujian hipotesis dengan metode survey. Target populasi penelitian ini adalah seluruh pengunjung Karaoke Keluarga “Inul Vizta” di Surakarta. Jumlah sampel yang diambil adalah 200 orang. Teknik sampling yang digunakan adalah non probability sampling. Metode yang digunakan convenience sampling. Uji instrumen yang

digunakan dalam penelitian ini adalah pretest, uji validitas dan uji reliabilitas. Teknik pengujian hipotesis menggunakan Structural Equation Modelling (SEM).

Hasil penelitian ini disimpulkan bahwa Kualitas teknikal berpengaruh signifikan pada relationship commitment dan juga berpengaruh signifikan pada kepuasan konsumen, kualitas fungsional berpengaruh signifikan pada relationship commitment dan juga berpengaruh signifikan pada kepuasan konsumen, efektifitas komunikasi berpengaruh signifikan pada relationship commitment dan juga berpengaruh signifikan pada kepuasan konsumen, kepercayaan berpengaruh signifikan pada relationship commitment, kepuasan konsumen berpengaruh signifikan pada relationship commitment dan juga berpengaruh signifikan pada kepercayaan, relationship commitment berpengaruh signifikan pada customer retention, dan kepuasan konsumen berpengaruh signifikan pada customer retention.

Persamaan penelitian yang dilakukan oleh Paramita Indra Pajar Suryani dengan penelitian disini adalah sama-sama menggunakan metode kuantitatif serta terdapat sebagian variabel yang sama yaitu kepercayaan,kepuasan dan *customer retention*. Yang membedakan penelitian tersebut dengan penelitian disini adalah objek penelitian,pada penelitian tersebut menggunakan objek karaoke keluarga inul vizta di surakarta sedangkan pada penelitian disini menggunakan objek Yayasan Dana Sosial Al-Falah (YDSF) Cabang Sidoarjo. Selain itu Jika dilihat dari segi teknik pengujian juga berbeda, penelitian yang dilakukan oleh Paramita Indra Pajar Suryani ini menggunakan

teknik Structural Equation Modelling (SEM) sedangkan pada penelitian disini menggunakan teknik analisis regresi berganda.

Ketiga, Penelitian yang dilakukan oleh Hennig-Thurau (2004) yang berjudul "*Customer Orientation of Service Employees, its impact on Customer Satisfaction, Commitment, and Retention.*" dengan objek penelitian rental DVD dan Agen Travel di Wermer, Jerman. Penelitian tersebut terfokus pada penilaian konsumen terhadap pelayanan yang diberikan oleh pegawai, kemudian diukur dampaknya terhadap kepuasan konsumen, komitmen keterhubungan, serta retensi pelanggan. Model ini kemudian diuji secara empiris terhadap sampel dari 989 konsumen untuk dua konteks layanan (yaitu buku / CD / DVD pengecer dan agen perjalanan)

Hasilnya menunjukkan bahwa retensi pelanggan dipengaruhi baik secara langsung maupun tidak langsung oleh orientasi pelanggan (customer orientation of service quality). Pengaruh tidak langsung orientasi pelanggan terhadap retensi pelanggan tersebut tercipta melalui kepuasan pelanggan (customer satisfaction) serta komitmen pelanggan (customer commitment). Penelitian Hennig-Thurau (2004) tersebut menunjukkan bahwa orientasi pelanggan mempengaruhi kepuasan pelanggan, selanjutnya kepuasan pelanggan mempengaruhi retensi pelanggan. Namun demikian, orientasi pelanggan juga mempengaruhi komitmen pelanggan, dan selanjutnya komitmen pelanggan mempengaruhi retensi pelanggan.

Persamaan penelitian yang dilakukan oleh Hennig-Thurau (2004) dengan penelitian disini adalah terdapat sebagian variabel yang sama yaitu Komitmen,kepuasan dan *customer retention* serta sama-sama menggunakan

metode kuantitatif. Yang membedakan penelitian tersebut dengan penelitian disini adalah objek penelitian, pada penelitian tersebut menggunakan objek rental DVD dan Agen Travel di Wermar, Jerman sedangkan pada penelitian disini menggunakan objek Yayasan Dana Sosial Al-Falah (YDSF) Cabang Sidoarjo, Indonesia. Pada penelitian Hennig-Thurau menggunakan *Customer Orientation of Service Employees* sebagai variabel bebas dan kepuasan, komitmen, dan *customer retention* sebagai variabel terikat sedangkan pada penelitian disini Kepercayaan, Komitmen dan kepuasan digunakan sebagai variabel bebas dan *customer retention* digunakan sebagai variabel terikat.

Keempat, Ranaweera dan Prabhu (2003) dengan Judul “*The Influence Of Satisfaction, Trust And Switching Barriers On Customer Retention In A Continuous Purchasing Setting*” dengan objek pada industri *telecommunication service provider* di *United Kingdom*. Penelitian tersebut bertujuan untuk mengetahui pengaruh kepuasan, kepercayaan, dan hambatan beralih terhadap *customer retention*. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. dengan sampel sebanyak 461 konsumen.

Dalam Penelitian tersebut, secara uji parsial kepuasan berpengaruh secara signifikan sebesar 0,515 terhadap *customer retention*, Kepercayaan berpengaruh secara signifikan sebesar 0,149 terhadap *customer retention*, dan hambatan berpindah berpengaruh signifikan sebesar 0,108 terhadap *customer retention*. Sehingga dapat ditarik kesimpulan bahwa kualitas hubungan (kepuasan, kepercayaan dan Hambatan beralih) memiliki hubungan yang

signifikan dengan retensi pelanggan dan sangat menentukan terjadinya pembelian ulang.

Persamaan penelitian yang dilakukan oleh Ranaweera dan Prabhu (2003) dengan penelitian disini adalah terdapat sebagian variabel yang sama yaitu kepuasan, kepercayaan dan *customer retention* serta sama-sama menggunakan metode kuantitatif. Yang membedakan penelitian tersebut dengan penelitian disini adalah objek penelitian. Pada penelitian tersebut menggunakan objek pada industri *telecommunication service provider* di *United Kingdom* sedangkan pada penelitian disini menggunakan objek Yayasan Dana Sosial Al-Falah (YDSF) Cabang Sidoarjo. Pada penelitian Ranaweera dan Prabhu kepuasan, kepercayaan, dan hambatan beralih sebagai variabel bebas dan *customer retention* sebagai variabel terikat sedangkan pada penelitian disini kepercayaan, Komitmen, dan kepuasan digunakan sebagai variabel bebas dan *customer retention* digunakan sebagai variabel terikat.

Kelima, Neni Purwatiningsih (2011) dengan judul “Analisis Pengaruh Customer Retention Program (Crp) Terhadap Loyalitas Melalui Kepuasan Nasabah PT. Bank Central Asia, Tbk Cabang Jember” Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis program-program Customer Retention terhadap loyalitas, Pengaruh Kepuasan terhadap loyalitas nasabah. Penelitian ini menggunakan 165 sampel. Pengambilan jumlah sampel menggunakan *nonprobability sampling* dengan metode (*proportionale stratified aksidental sampling*). Metode analisis yang digunakan adalah metode persamaan struktural.

Hasil analisis penelitian ini menunjukkan bahwa program *Customer Retention Zero Defect Model* dan *after sales marketing* merupakan program yang mempunyai hubungan signifikan dan positif terhadap loyalitas sebagai upaya mempertahankan nasabahnya, selanjutnya *Implicit Guarantee*, *Unconditional Guarantee*, *Customer relationship Marketing* dan yang paling buruk dibandingkan keenam program CRP adalah *Defection Management*.

Persamaan penelitian yang dilakukan oleh Neni Purwati Ningsih (2011) dengan penelitian disini adalah sama-sama terdapat sebagian Variabel yang sama yaitu *Customer Retention* dan *Kepuasan*. Yang membedakan penelitian tersebut dengan penelitian disini adalah objek penelitian, pada penelitian tersebut menggunakan objek pada Nasabah Pt. Bank Central Asia, Tbk Cabang Jember sedangkan pada penelitian disini menggunakan objek Yayasan Dana Sosial Al-Falah (YDSF) Cabang Sidoarjo, Indonesia. Pada penelitian Neni Purwanti Ningsih *customer retention* sebagai variabel bebas dan *Loyalitas* melalui *Kepuasan* sebagai variabel terikat sedangkan pada penelitian disini *kepercayaan*, *komitmen*, dan *kepuasan* digunakan sebagai variabel bebas dan *customer retention* digunakan sebagai variabel terikat. Selain itu penelitian Neni Purwanti Ningsih lebih menekankan pada programnya sedangkan pada penelitian disini bukan program yang diteliti.

Berdasarkan penelitian terdahulu dibandingkan penelitian ini memiliki beberapa kesamaan yakni membahas tentang pengaruh dan juga sama-sama menggunakan metode kuantitatif. Sedangkan perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya terletak pada variabel-variabel yang digunakan sebagian berbeda dan objek penelitian yang digunakan juga berbeda pula.

